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10月14日上午，在 重 阳 节
到 来 之 际，我 院“改善 医 疗服
务行动，深化最多跑一次改革”
九九 重阳·浙江医院与您健康
相约大型公益活动之大型义诊
活 动在 三墩院区圆满举 行。这
日上午，医院门诊各科及55位
专家现场义诊、答疑，竭诚为患
者服务，2000余位患者预约及
现场挂号就诊，优质、细致的医
疗服务让他们满意而归。

九 年 来 ，我 院 每 年 举 行
“九九 重阳·浙江 医院与您健
康 相 约 ”这 项公 益 活 动，从 未
间断。活动包含了公益讲座、科
普活动、义诊、健康套餐等丰富
内容。参加我院的各 类 义诊 活
动 找专家问诊，同 时享受一些
免费医 疗服 务，已 经 成 为不少
杭城市民的习惯。

我院院长严静在活动启动
仪 式 上 致辞。他向参加活 动的
广大居民朋友介绍了三墩院区

的概况 和专业设 置情况。严静
表示，我院始终坚持以人为本，
不断强化医疗质量管 理，增强
医院整体实力，以优美的环境、
一流 的 服 务、精 湛 的 医 术，全
方位推进“最多跑一次”，将执
着的追求渗透到脚踏实地的工
作中，提升患者满意度，为建设
“健康浙江”作出积极贡献。

上 午 8点 3 0 分，义 诊 活 动
准 时开 始。包 括 院 长 严 静，副
院长金肖青在内的55位专家及
各专科普通门诊全部投入到义
诊 活 动中。短 短 三个多小时，
共 为 2 0 0 0 余 位 患者 提 供了医
疗服 务。参加 义诊 的患者 纷 纷
表 示，浙江医院的九九 重阳义
诊 活 动内容 丰富、专家医 术 精
湛，让 他 们 享受 到 了贴 心、周
到的免费医疗服 务。家住 三墩
的张大爷今年76岁，这是 他参
加我院九九重阳义诊活动的第
四 年，他 说，以 前 都 要 到 省人

民 大会 堂去参加义诊，没 想 到
今年在三墩院区家门口就可以
参加 义诊，这一次 孙子 帮他 提
前 预 约 好 了义诊号 子，他一大
早就赶了过来。

在专家 义诊 的 同 时，三 墩
院 区 门 诊 六 楼 提 供 免 费 骨 密
度、血糖、血型检测和血压表、
血压计、老花眼镜等维修服务，
发 放健 康 宣教资料等，得到了
老年朋友的一致好评。

文/健康管理与宣传中心 吴婧
摄/中药房 王钱
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为更好地学习团的十八大
精神和习总书记系列理论，进
一 步 加 强 医 院 团 干 部 队伍 建
设，提升团组织的凝聚力和战
斗力，更 好地引领我院广大青
年员工在两院区新时代勇担责
任、青春建功，10月27日，院团
委举办“学两山理论 强理想信
念 促青年发展”为主题的团干
培训班暨青年交流会。院团委
委员及部分青年团干共40余人
参加了培训。

本次团干培训选在了安吉
余村。时任浙江省委书记的习
近平曾到安吉考察，并提出了
“绿水青山就是金山银山”科
学论 断。此 次，我院青年员工
在 讲 解 员 的 带 领 下 沿 着 两山
绿道体会绿色发展之路，参观
了纪 念石碑 和“两山”会 址公
园，切实感受了不一样的社会
主义新农村。

参观过后，团委委员周晓
曦首先带领大家重温团十八大
精神，强调了“不忘初心跟党走 
使命担当建新功”的重要性，要
求我院广大团员青年们在两院
区时代做到“议大事 懂全局 管
本行”，做到青年大学“习”。团
委委员孙亮亮以“青年会客厅”
为例，为青年们介绍一项团活
动各个环节的缜密布置，强调
团委是一个团队协作的组织，
各个部门需要有较强的执行力
和创造力，用好的青年活动项
目去服务青年员工。孙亮亮和
在座青年共勉：在逐梦医院新
时代的同时，每个人都应该抓住
锻炼自己的机会。

随后，两位青年团员和大
家分享了他们各自岗位上的工
作经验和识见。微信团队负责
人王康为大家解读了新媒体视
角下的青年工作，以团中央在
各个新媒体阵地做好青年服务
为例子，努力探索如何创造青

年喜闻乐见的
新媒体阵地。
财务科青年员
工王佳颖也为
大家专门做了
一堂常用财务
知识讲课，详
细解说了日常
各类报销制度
流程。

团委书记
厉敏以“两院
区协同运营下
的青年工作”
为题，从青年
员工工作如何
在 本 职 岗 位
上 兼 职 做 好
团工作，保证
团工作的专业
水准的角度切
入，用团工作
的具体案例，
为大家详细阐
述如何在两院
区时代更好地
服务青年，服
务大 局，为青
年搭建桥梁，为医院发展建立
新功。

培训课 最后，青年们重温
入团誓词，铿锵有力的宣誓声，
是我院青年们“不忘初心 奋勇
前进”的有力承诺。下午，青年
们在户外草坪以另一种活泼的
形式开展了青年交流会，探讨
如何把个人奋斗融入两院区建
设中，最大限度地体现青春的
价值。

青年团干一定会以本次培
训为契机，不断树立大局观念，
提高政治素养，提升专业技能，
积极投身到我院新时代的建设
发展中，贡献青春智慧，彰显青
年力量。

文/团委 陶瑞文
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10月2 4日，新 华社官微 上
发了一个报道，题《一眼看出是
心梗！男子死里逃生：有位医生
邻居，关键时刻能救命》，短短
几个小时就达到了10万+的阅读
量。该报道中的主人公就是我院
急诊科医生孙仞，以下转载部分
内容详述事情经过。

认 识一 位医 生邻居 有多重
要？

现在还躺在浙江医院病床上
的徐先生感慨万千：认识这样一
位邻居，能救自己一命啊。

事情要从那天晚上说起。

邻居傍晚求助
他一眼看出这是急性心肌梗死

那天傍晚5点半，浙江医院急
诊科医生孙仞下了班刚回到家，就
听到门铃响了起来。打开门，发现
门外是隔壁楼的邻居胡阿姨。

“孙医生，你能不能帮我老
公看看，他胸痛有两三天了，今
天痛得特别厉害。”胡阿姨不仅
是孙仞的邻居，还曾是他家的钟
点工阿姨，很自然的，家里人的
生病问题，胡阿姨会第一时间想
到孙仞。

最近几个月，孙仞请了另外的
钟点工，不过和胡阿姨、徐先生的
关系仍然不错，偶尔在小区碰面时
也会聊聊近况。

“今天上午我们还去绿城医
院做检查，医生说要马上住院准

备手术，你也知道他脾气犟，不
听医生的话，配了药就回家了。”
胡阿姨一脸无奈，“这是上午拍
的片子，你看看在家吃药就能好
吗？”

“你老公平时没有高血压也
没有高血糖，应该没什么大问题
吧。”一开始，孙仞并不在意，他
知道56岁的徐先生曾经当过赤脚
医生，有基础的医学知识，身材有
些微胖，不过对生活很自律，从不
抽烟，偶尔喝酒，每年的体检都不
落下，重点关注的血压和血糖一直
都在正常范围内。

可当孙仞仔细看了片子，才发
现问题的严重性，“从不规则的心
电图上就能看到这是急性心肌梗
死。”孙仞说，而血管全部堵死的
最坏情况随时可能发生。

“必须马上去医院。”孙 仞
吩咐胡阿姨道，“快给你儿子打电
话，让他直接去浙江医院三墩院
区，我们在那里汇合。”

接着，他开始盘算起去医院
的方式，打120？这是最稳妥的方
式，可急救车到小区的路上还要花
费时间，现在要紧的是与死神赛
跑，这些时间能节省就节省。

自己开车去医院？从小区到
三墩院区的路线，孙仞再熟悉不
过，十几分钟就能赶到，可万一路
上情况有变，连给他做胸外按压
的人都没有。

关键时刻他临危不乱安排好一切  
死亡线上拉回邻居

要不要冒这个风险？不到1秒
钟的时间，孙仞就做出了决定——
自己开车去医院，时间最宝贵。

孙仞一边往徐先生的家里赶
去，一边在浙江医院胸痛中心的微
信群里发送徐先生的“病历”和心
电图、血报告。

浙江医院的同事们为他们启
动了胸痛流程，绿色通道、急诊
室、导管室的医护人员全力以赴，
就等病人的送到。

扶着徐先生下楼、上车，直
到在驾驶室坐稳，握住方向盘，
孙仞这才舒了一口气，踩下油门，
轻车熟路地向浙江医院三墩院区
开去。

在车上，胡阿姨急得都快掉
眼泪了，“心梗”意味着什么，即
便不懂医学的她也能想象得到，
而徐先生还是一副心大的样子，甚
至数落起自己的老婆：“也就痛几
天，问题不大，你看你还要这么麻
烦孙医生。”

孙仞没有与这对邻居夫妻太
多交流，“我也不能明确告诉徐先
生病情多严重，这会影响他精神
状态，可能会加重疾病，干脆我就
说开车不能分心，一路上尽量不
和他们说话。”

好在最坏的结果没有发生，
孙仞驾驶着“临时救护车”将徐先
生一路平安地送到医院急诊室。
与此同时，胸痛中心的医生已经等

候在急诊，导管室也已经准备就
绪，在迅速评估和与家属谈话后
就送往导管室。

此时的心脏造影显示，心脏
供应全身的三条大血管，有两条已
经堵塞了，这就是徐先生胸痛的原
因，而唯一正常的血管也时刻有堵
塞的风险，一旦堵塞形成，神仙也
难救。

好在，孙 仞 在 血管全 部 堵
塞之前救下了这位固执的邻居，
“如果这天我值夜班，胡阿姨没
找到我，可能也就放任徐先生不
接受治疗了，那最后的情况真不
好说。”

一直不抽烟不多喝酒，没有
高血压也没有高血糖的徐先生为
什么会有心梗？“我们判断可能
是身材偏胖，血脂偏高，之前的
体检一直没有关注血脂情况。”
孙仞说。

孙仞医 师急救心梗邻居的
事情被 报 道 后，大 家 纷 纷 给 他
点赞，他却不愿多说，只说：“作
为医生遇到这样的事情，都会这
样做的。”事后，他又针对此次
事件中存在的一些现实问题进
行了思考，提出了一些自己的看
法，也可以帮我们更好地认识这
个事件背后的教育意义。

一、医患之间信任感薄弱。
患者听从信任我的安排，首先是
基于我是熟人，其次才是因为我
是 医 生。我们 的医 患信任 很 多

还是建立在熟人社会的基础上，
这并不正常。像这位病人，事实
上他中午在绿城医院 就诊时已
经诊断明确，就应该马上做急诊
介入治疗的，但他选择了不信任
和不同意，担着 事 实 存 在的 猝
死风险回了家，等到我回家再来
找我。

二、胸痛中心的建设非常必
要。我 从诊 断心梗 并 建 议 立即
就诊开始，事实上已经在家启动
了胸 痛治 疗流 程。我在我院 胸
痛中心微信群上传病历资料，心
内科介入治疗医生迅速决策，急
诊室、心内科、医学检验、超声
室、导管室全部迅速做好准备，
开放绿 色 通 道，整 个 胸 痛中心
立刻运作起来。从我在家诊断，
到病人送入导管室，总共才花了
一个小时，这在以前是肯定做不
到的。

三、及时呼叫120。很多人
在事后也问到了要不要叫120送
的问题，我当时综合考虑了病人
的病情、医院的距离、就近120
急救点的距离、路况、中午绿城
医院已经给予双抗加他汀药物
等，认为风险可控、自己送更节
约时间，当时如果病情不稳定生
命体征不好有加重趋势的，肯定
还是呼叫120来转送了。

在此，我们强烈提醒：出现
紧急情况时，一定要在第一时间
呼叫120。
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新华社说：有位医生邻居，关键时刻能救命
——记我院急诊科医生孙仞急救急性心梗邻居


